
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
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SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00042            DEL  29/10/2015 

 

OGGETTO :    LINEE PROGRAMMATICHE ATTIVITA' CULTURALI 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 29 del mese di ottobre, alle ore 12:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola NO  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Amoruso Nicola Damiani  



 

 



 



 

 

A relazione del Presidente  Avv. Andrea Dammacco 
 
PREMESSO  
che il Consiglio Comunale con deliberazione n.2015/00045 del 28/07/2015, 
immediatamente esecutiva, ha approvato il Bilancio annuale di previsione per l’esercizio 
finanziario 2015 ed il bilancio pluriennale 2016/2017; 
 
che la G.C. con propria deliberazione n. 619 del 16/9/2015, dichiarata  immediatamente 
eseguibile, ha approvato il PEG 2015/2017 integrato con il PDO/Piano della performance;  
 
 
DATO ATTO  
che per l'anno 2015  sul cap. 3946 “spese per manifestazioni culturali varie”  del CdC 290 
è prevista la somma di € 12.300 da utilizzarsi da parte del Municipio  2; 

 
DATO ATTO altresì 
che la competente Commissione Consiliare Municipale, alla luce di quanto comunicato 
dalla Rip. Culture con nota prot. n. 236573 del 6.10.2015, nella seduta del 23 ottobre u.s., 
all’unanimità dei presenti ha definito le linee programmatiche per Attività Culturali di 
seguito specificate. 
“Realizzazione di:  
-  n.2  spettacoli teatrali per la famiglia che abbiano come tema “il Natale,  la solidarietà  
          e l’integrazione”; 
- n.5  giornate di animazione con artisti di strada Street band itineranti; 
- n.2  proiezioni cinematografiche per bambini/ragazzi che abbiano come tema “il  

        Natale,  la solidarietà e l’integrazione”. 
 
La stessa Commissione ha inoltre previsto: 

- che le attività previste ai punti 1) e 3) si dovranno svolgere nella prima e/o ultima 
decade di dicembre in orario pomeridiano dalle 17.00 in poi in una struttura al 
coperto ricadente nel territorio del Municipio 2 ed avente una capienza minima di 
100 posti a sedere e dotata delle autorizzazioni previste dalla legge.  

- che l’aggiudicatario dovrà creare una locandina formato digitale del calendario degli 
eventi specificando orari, giorni e luoghi delle iniziative, provvedendo a dare un’ 
adeguata pubblicità agli eventi. 

 
 
 
 
 

- che le attività previste al punto 2)  dovranno svolgersi, nelle giornate 12 – 18 – 19 – 

21 – 22 del mese di dicembre 2015 in orario pomeridiano dalle 17.00 alle 21.00, 

contemporaneamente su tutte le strade del Municipio 2 a maggiore vocazione 

commerciale così come individuate: 

 C.so  Benedetto Croce/  Viale Unità D’Italia 

 Via Pavoncelli/  Via Jacini 
 Viale Salandra/  Via Paolo Lembo 



 

 Viale Papa Pio XII /  Viale Concilio Vaticano II 
 Via G. Petroni / Via Pasubio 

 
- che i dettagli operativi per la realizzazione delle iniziative saranno concordati con il 

Municipio. 

La Commissione ha inoltre stabilito le seguenti proposte aggiuntive e/o migliorative a cura 
dei soggetti organizzatori (tra le quali scegliere uno o più opzioni): 

a. Allestimento di vetrine gli esercizi commerciali con opere d’arte contemporanea; 
b. Fornitura, allestimento e disallestimento di un albero di Natale naturale(abete 

d’allevamento) di grandi dimensioni (minimo 10 m), da collocare nello spazio 
antistante al Parco 2 giugno tra viale Unità d’Italia e viale della Repubblica; 

c. Attività laboratoriali per bambini/ragazzi atti a sviluppare la componente creativa e 
artistica; 

d. Altre ipotesi a cura dei soggetti organizzatori. 
 
Le suddette proposte vengono sottoposte all'esame del Consiglio per le 

determinazioni da adottarsi. 
Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale entrano i consiglieri 

Amoruso e Damiani,  intervengono i Consiglieri Salemmi, Colapietro, Carone, Putignano e 
Lisco. 
 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA  la relazione del Presidente; 
VISTA  la nota prot. n. 236573 del 6.10.2015 della Rip. Culture; 
VISTO  il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale, agli atti; 
VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PRESO ATTO 
che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Direttore del Municipio 2 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 
RITENUTO 
di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 
con voti unanimi, espressi per alzata di mano 



 

 
D E L I B E R A 

 
APPROVARE la realizzazione  delle manifestazioni culturali varie di cui in narrativa che 
qui di seguito s’intendono interamente riportate; 
 
DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 
 

DARE MANDATO al Direttore del Municipio di avviare le procedure previste per la 
realizzazione degli interventi di cui ai punti 1), 2) e 3) da svolgersi indicativamente nelle 
date indicate compatibilmente con i tempi necessari all’espletamento delle procedure di 
affidamento dei servizi. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 

 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
 
 

aderendo alla suddetta proposta, 

 

 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano,  
 

 
 

D E L I B E R A 

 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 4, del 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

 



 

SCHEDA VOTANTI 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 20 
CONSIGLIERI. 
 

 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X- 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con voti unanimi 
 
 

 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

SCHEDA VOTANTI 
IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E  N. 20 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X- 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con voti unanimi 
 
 

 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’esame del quinto punto iscritto all'ordine del 

giorno: proposta di delibera avente ad oggetto “linee 

programmatiche attività culturali”. Cederei la parola al 

presidente della commissione consigliere Salemmi. Prego 

presidente. 

 

Consigliere Salemmi 

Un saluto a tutti i consiglieri che compongono questo 

Consiglio municipale. La commissione competente del 

municipio 2, la terza commissione consiliare permanente, 

alla luce di quanto comunicato dalla ripartizione cultura 

con nota protocollo 236573 del 6.10.2015, nella seduta del 

23 ottobre u.s. all'unanimità dei presenti ha definito le 

linee programmatiche per attività culturali di seguito 

specificate: 

- La realizzazione di due spettacoli teatrali per le 

famiglie che abbiano come tema il Natale, la solidarietà 

e l’integrazione. 

- Cinque giornate di animazione con artisti di strada, 

street band itineranti. 

- N. 2 proiezioni cinematografiche per bambini e ragazzi 

che abbiano come tema il Natale, la solidarietà e 

l’integrazione. 

Nello specifico la commissione ha inoltre previsto che le 

attività previste ai punti 1 e 3, ovvero gli spettacoli 
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teatrali e le proiezioni cinematografiche, si dovranno 

svolgere nella prima e/o ultima decade di dicembre in 

orario pomeridiano dalle 17.00 in poi, in una struttura al 

coperto ricadente nel territorio del municipio 2 ed avente 

una capienza minima di cento posti a sedere, naturalmente 

dotata delle autorizzazioni previste dalla legge. 

E inoltre l’aggiudicatario dovrà creare una locandina 

formato digitale del calendario degli eventi specificando 

orari, giorni e luoghi delle iniziative, provvedendo a dare 

un’adeguata pubblicità agli eventi. 

Le attività previste al punto 2, ovvero le cinque giornate 

di animazione con artisti di strada e street band 

itineranti, dovranno svolgersi nelle giornate del 12, 18, 

19, 21 e 22 del mese di dicembre, in orario pomeridiano 

dalle 17.00 alle 21,00, contemporaneamente su tutte le 

strade del municipio 2 a maggiore vocazione commerciale, 

così come la commissione ha individuato, ovvero: corso 

Benedetto Croce, viale Unità d’Italia, via Pavoncelli, via 

Iacini, viale Salandra, via Lembo, viale Pio XII, viale 

Concilio Vaticano II, via Giulio Petroni e via Pasubio. 

Naturalmente i dettagli operativi per la realizzazione 

delle iniziative saranno concordate con il municipio, cioè 

l’eventuale itinerario che questi artisti di strada o le 

street band dovranno percorrere. 
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La commissione ha inoltre stabilito le seguenti proposte 

aggiuntive e migliorative a cura dei soggetti 

organizzatori, tra le quali scegliere una o più opzioni, 

allestimento di vetrine di esercizi commerciali con opere 

di arte contemporanea; fornitura, allestimento e 

disallestimento di un albero di Natale naturale – abete 

d’allevamento – di grandi dimensioni, minimo dieci metri, 

da collocare nello spazio antistante al Parco 2 Giugno tra 

viale Unità d’Italia e viale della Repubblica.  

Attività laboratoriali per bambini e ragazzi atte a 

sviluppare la componente creativa e artistica, o altre 

ipotesi a cura dei soggetti organizzatori. 

Quello su cui mi preme porre attenzione è che la 

commissione, che ha lavorato alle linee programmatiche 

anche nel corso dell’anno, ha in realtà dovuto adeguare e 

modellare le attività perché queste venissero fatte, come 

avete prima sentito dal presidente, in carattere d’urgenza 

poi per il periodo, svolte nel periodo natalizio, e di qui 

quindi la programmazione inevitabilmente delle attività da 

proporre a dicembre. Poiché la funzione propria di questa 

commissione era proprio la cultura, ha pensato a delle 

attività quali lo spettacolo, lo spettacolo per le 

famiglie, e le rappresentazioni cinematografiche per i 

ragazzi e i bambini, da offrire alle famiglie del 

territorio, che abbiano come tema il Natale, la solidarietà 
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e l’integrazione, che sono temi sempre diciamo attuali e 

capaci di veicolare informazioni ma anche valori ed 

esperienze, mezzi fondamentali per crescere e sentirsi 

parte integrante di una società. Quindi è opportuno 

precisare che abbiamo definito chiaramente che il luogo 

dove dovevano svolgersi queste attività fosse al chiuso e 

con una capienza minima di cento persone. 

Per quanto riguarda l’altra scelta, l’latra opzione, quella 

che ha interessato nello specifico le attività commerciali, 

funzione delegata di questa commissione, è stata fatta 

anche in base alle continue richieste di supporto al 

commercio pervenute dalle attività commerciali che operano 

nel nostro ambito territoriale, per cui la commissione ha 

pensato di creare degli eventi atti a rivitalizzare il 

commercio in alcune strade a evidente vocazione commerciale 

come prima abbiamo elencato. E a tal proposito mi sembra 

opportuno precisare che sono cinque le giornate definite e 

cinque i luoghi, pertanto gli spettacoli si svolgeranno 

ogni giorno nei cinque luoghi, cioè cinque per cinque, 

venticinque spettacoli in sostanza, cioè si svolgeranno 

contemporaneamente ogni giorno, mi sembrava opportuno 

specificarlo perché forse qualcuno non l’aveva compresa 

questa cosa.  

 

Presidente 
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Grazie consigliere Salemmi, vi sono interventi? Consigliere 

Colapietro, a seguire Carone. 

 

Consigliere Colapietro 

In merito alle linee programmatiche culturali appena lette 

dalla presidente Salemmi, non posso non rimarcare che 

questa volta la commissione ha lavorato in maniera 

concorde, in armonia, e soprattutto anche tenendo conto 

della strettezza dei tempi, perché ufficialmente abbiamo 

avuto conoscenza dei fondi a disposizione credo il 6  o il 

7 ottobre, quindi nel giro se non vado errato di 

quattordici, quindici giorni, siamo comunque riusciti a 

portare a termine quello che  di solito si potrebbe fare in 

un anno, in tempi ristretti. 

Credo che come programma dovrebbe essere, se riusciamo a 

realizzare tutto, se pervengono proposte - come mi auguro - 

qualcosa di simpatico e anche di abbastanza variegato, 

perché comunque ci sono diverse forme di spettacolo e di 

arte. Devo sottolineare che per larga parte come 

programmazione coincide anche con le proposte effettuate 

dal sottoscritto, quindi di questo sono molto contento 

personalmente perché quando la maggioranza fa i fatti suoi 

da sola noi siamo pronti a criticare, quando invece le cose 

vengono fatte insieme alla minoranza lo apprezziamo, escono 

meglio, forse meglio anche per loro, perché ovviamente 
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hanno qualche critica in meno e soprattutto la 

responsabilità del successo mero dell’iniziativa è 

condivisa. Quindi se andrà bene tutti bravi, se va male è 

anche colpa nostra, quindi la cosa ha un aspetto 

ambivalente. Per cui per questa volta come minoranza, anche 

se siamo solo due in commissione, siamo abbastanza 

soddisfatti dell’esito dei lavori e ci auguriamo che 

abbiano un riscontro positivo soprattutto tra la 

cittadinanza, anche perché spesso nel periodo natalizio nel 

nostro quartiere, nel nostro municipio si fa poco e niente, 

si tende sempre a concentrare il tutto nel municipio del 

centro, nel municipio del mare, e a noi – almeno quando ci 

pensa l’assessorato – restano le briciole. 

Quest’anno cerchiamo di dare un’inversione di tendenza 

sperando che qualcuno decida di fare una passeggiata anche 

nelle nostre strade, di spendere qualcosa nei negozi del 

nostro quartiere e sperando che il tutto sia anche 

ampiamente pubblicizzato sul sito in ogni forma possibile, 

sempre tenendo conto delle risorse a disposizione speriamo 

che questo venga apprezzato dai cittadini. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie consigliere Colapietro. Consigliere Carone. 

 

Consigliere Carone 
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Di certo, come diceva il collega Colapietro, sicuramente 

abbiamo lavorato insieme di commissione e siamo tutti 

quanti contenti, o almeno in parte, di quello che si sta 

per realizzare, anche considerando che i tempi ristretti 

non ci consentivano di avere magari più tempo per 

realizzare delle cose ancora migliori.  

Però mi pare doveroso ricordare la situazione: il giorno 

6.10.2015 ci viene comunicato dall’assessorato alla cultura 

uno stanziamento aggiuntivo al bilancio 2015 di 12.300 

euro, nello specifico assegnati ad attività culturali e 

turistiche. Di certo ne siamo stati tutti felici di poter 

finalmente utilizzare dei soldi per migliorare le attività 

culturali del nostro municipio.  

La cosa meno bella è che la commissione appunto ha dovuto 

lavorare in tutta fretta, dati i tempi necessari per la 

divulgazione del bando, di cui ne sono assolutamente 

contento, quindi come in molte occasioni la parola chiave è 

sempre “urgenza”. Tuttavia quindi ho condiviso le linee con 

la commissione dato che si realizza qualcosa, a mio parere, 

molto bello: far rivivere le strade a vocazione commerciale 

del nostro municipio nel periodo natalizio, sia aiutando i 

commercianti che rallegrando le strade con musica e artisti 

per tutti i cittadini.  

Di contro però devo dire che non mi entusiasmano affatto le 

due proiezioni cinematografiche e i due spettacoli 
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teatrali, da realizzarsi al coperto in strutture della 

capienza di cento persone, minimo cento persone. Un Natale 

per pochi fortunati, pertanto non tutti i cittadini ne 

potranno condividere l’emozione, di certo non è questa 

l’essenza del Natale inteso come condivisione. 

Inoltre è doveroso ricordare a tutti quanti i consiglieri e 

anche ai cittadini che sceglieremo, che decideremo 

successivamente al bando i criteri di assegnazione dei 

biglietti, in commissione quindi, con chi si aggiudicherà 

il bando, era doveroso semplicemente ricordarlo.  

Personalmente avrei preferito che avessimo integrato con la 

proposta del Movimento 5 Stelle protocollata in data 7 

ottobre, quindi esattamente un giorno dopo che siamo venuti 

a conoscenza dello stanziamento, in data 7 ottobre appunto, 

progetto che mira alla realizzazione di una o più 

manifestazioni nelle piazze del nostro municipio relative 

alla creazione, esposizione e/o degustazione di dolci 

natalizi della tradizione popolare pugliese e non. 

L’obiettivo del progetto è quello di valorizzare le 

tradizioni e le risorse locali, e più generali pugliesi, 

riscoprendo e trasmettendo alle nuove generazioni 

esperienze e ricordi passati legati alle festività 

natalizie. Obiettivi appunto questo progetto ne ha più di 

uno, fondante ed emozionale. 
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Presidente 

Chiedo scusa, consigliere Carone, le chiedo scusa, mi sarà 

distratto, ma lei sta parlando di questa proposta di 

delibera? O di un’altra cosa? 

 

Consigliere Carone 

Sì sto parlando della proposta di delibera, chiaramente sto 

dicendo che dati i tempi ristretti la mia proposta 

protocollata esattamente un giorno dopo… 

 

Presidente 

Sta illustrando la sua proposta, quella che non è stata 

accettata. 

 

Consigliere Carone 

Sto illustrando di contro, siccome sto un po’ criticando, 

da una parte, il cineforum al chiuso, che sarà realizzato 

solo, come dicevo, per pochi fortunati, quindi i nostri 

cittadini, altri cittadini non ne avranno assolutamente 

contezza, conoscenza di questo, tutto qua, quindi un Natale 

al... Da questo punto di vista assolutamente magari si 

poteva fare di meglio, anche perché per questi quattro 

spettacoli, due teatrali e due proiezioni cinematografiche, 

saranno spesi più o meno seimila euro. 
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Quindi dicevo progetto che mira alla realizzazione di una o 

più manifestazioni nelle piazze del nostro municipio 

relative alla creazione, esposizione e/o degustazione di 

dolci natalizi, tipici della tradizione popolare, pugliese 

e non, quindi riscoprendo e trasmettendo alle nuove 

generazioni esperienze e ricorsi passati, legati alle 

festività natalizie. Obiettivo appunto, come dicevo, questo 

progetto ne ha più di uno, fondante ed emozionale, che 

attrarrebbe maggiormente l’attenzione verso i cittadini, 

che avrebbe attratto maggiormente i cittadini, le famiglie 

e i bambini. Ma purtroppo non ve ne è stato il tempo, 

appunto visto il carattere d’urgenza e visto anche, 

aggiungo, che chiaramente la maggioranza di cui non faccio 

parte ha dovuto, data sempre l’urgenza, buttarsi a 

capofitto verso queste linee programmatiche, come dicevo 

condivido, però si poteva fare meglio dal punto di vista 

dei cineforum. 

In conclusione, alla luce di quanto detto, è possibile 

cogliere la volontà del Movimento 5 Stelle, se le idee ci 

piacciono le appoggiamo, quindi comunque voterò 

positivamente perché il rischio era quello di magari non 

realizzare neanche il minimo a scapito, sarebbe andato 

insomma contro i cittadini. Grazie. 

 

Presidente 
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Grazie consigliere Carone. Consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Presidente, consiglieri, direttore, signora Cassano e 

cittadini, anzi dott. Russo – così lo chiamiamo proprio per 

nome -. Oggi sono veramente entusiasta di questa seduta 

perché avremo il piacere di avere un voto favorevole del 

Movimento 5 Stelle appena comunicato, ma la cosa che più mi 

preme è fare alcune precisazioni, e cioè un detto famoso e 

popolare dice che “col senno di poi son piene le fosse”. 

Troppo facile, “se avessimo”, “se forse”, “se”, troppi se. 

Il 6 ottobre ci hanno dato questi soldi, dovevamo andare in 

delibera quanto prima ed oggi è prima di fine mese, i tempi 

necessari per svolgere l’azione amministrativa devono 

essere consentiti, mi pare che tutto sia stato svolto nel 

migliore dei modi, nei tempi ristretti e penso anche con 

proposte che possano trovare accoglimento sia da parte di 

questo Consiglio, sia da parte dei cittadini, i famosi 

cittadini. 

Anche a noi avrebbe fatto molto piacere organizzare un 

cineforum allo Stato San Nicola, presidente, però diciamo 

che arene all’aperto d’inverno non mi pare che ve ne siano, 

quindi al massimo abbiamo individuato un luogo al chiuso 

che penso sia il luogo più idoneo in una stagione 

invernale, non prevedendo limiti massimi, abbiamo previsto 
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i limiti minimi, per cui chi parteciperà a questo bando, 

dovesse proporci di avere una sala a disposizione di 50.000 

persone, noi saremo ben lieti di poterla accogliere, 

certamente dobbiamo ragionare con la capienza media di un 

posto al chiuso e quindi, identificando una capienza di 

almeno cento persone e organizzando diversi eventi, 

evidentemente avremo dato la possibilità a chi ne avrà 

voglia e chi vorrà partecipare di passare qualche ora in 

allegria grazie al contributo di questa amministrazione 

cittadina. 

Per il resto ovviamente la commissione non è che dal 6 

ottobre si è inventata niente, evidentemente il lavoro è 

stato preparatorio ad approcciarci a queste eventuali 

ipotesi, per cui durante l’anno tante situazioni, seppur 

trattate marginalmente, ci hanno consentito poi di poter 

utilizzare, di concretizzare questi progetti. 

Ora un’ultima precisazione, perché mi sembra doveroso farla 

anche ad onore di coloro che lavorano in questa 

commissione: il 7 ottobre a protocollo, il consigliere 

Carone, quindi esponente del Movimento 5 Stelle, ha fatto 

protocollare una proposta di attivazione, di utilizzo di 

alcuni eventi su piazze destinati appunto alla propaganda, 

pubblicità, degustazione di elementi di pasticceria. Sì, 

questa cosa qui effettivamente l’ha protocollata e la 

commissione a verbale è stata entusiasta di questa sua 
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proposta, viceversa la stessa commissione ha chiesto al 

consigliere Carone di approfondire questo argomento, di 

venire in commissione con delle proposte un po’ più 

concrete, che oggi 29 ottobre non mi sembra siano state 

ancora presentate, a verbale quindi. Ciò nonostante questa 

commissione, lo ripeto anche io in particolar modo, quale 

componente, approfitteremo di tutti i tempi necessari 

perché una manifestazione simile possa farsi, possa 

effettuarsi, magari integrando anche con altre idee che 

abbiamo. Però venire sempre a sbandierare situazioni che 

poi non sono così come vengono poste, francamente questa 

cosa a chi opera quotidianamente comincia a non essere poi 

troppo simpatica. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. Vi sono interventi? 

Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Devo anche io unirmi all’intervento fatto dal collega 

Putignano perché in effetti ricordo anche io che in 

commissione la proposta del consigliere Carone è stata 

esaminata, l’abbiamo anche largamente condivisa però nella 

stessa seduta lo abbiamo anche invitato a perfezionarla più 

nei dettagli perché non si comprendeva se ci fosse un costo 
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per il municipio e quale, chi erano i soggetti con i quali 

bisognava organizzare eventualmente questa manifestazione. 

Lui aveva lanciato anche un possibile luogo però non 

escludeva altri, si discuteva della questione se doveva 

essere solo un’esibizione, una dimostrazione senza la 

possibilità di acquisto e contestuale riassaggio, quindi 

tutta una serie di aspetti tecnici sui quali avevamo 

chiesto i chiarimenti al consigliere Carone, ma non sono in 

effetti mai pervenuti. Quindi devo dare atto che sia il 

presidente che i restanti colleghi della commissione non 

hanno avuto nessuna preclusione nei confronti di nessuno, 

che sia di maggioranza o di minoranza, anzi la proposta 

messa a verbale è stata anche come idea apprezzata, per cui 

ripetiamo quello che avevamo già detto in commissione, 

anche se forse non spetta a me, cioè di cercare di spostare 

l’iniziativa anche in altri periodi, quali possono essere 

quello pasquale ad esempio, tenendo conto che comunque si 

parla di dolci, o cose affini, per cui se il consigliere 

Carone riesce nei prossimi mesi ben venga. 

Colgo anche l’occasione per sensibilizzare il presidente 

Dammacco per cercare di interagire con i competenti 

assessori e avere possibilmente, non dico dal 1° gennaio, 

ma dal 7 gennaio già contezza su quali saranno i fondi per 

l’anno prossimo, in maniera tale da non averli a 

disposizione solo l’ultimo bimestre o trimestre dell’anno, 
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ma già dall’inizio, in maniera tale da poter pianificare 

con più calma tutte le iniziative e soprattutto poterle 

spalmare su tutti e dodici i mesi e non soltanto 

nell’ultimo dell’anno, come avvenuto questa volta, in 

maniera tale da avere un programmazione più completa e più 

esauriente. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Consigliere Salemmi, ci sono 

dei prenotati consigliere Lisco, lei è prenotato? Ora è 

prenotato. 

 

Consigliere Salemmi 

Solo una precisazione doverosa, consigliere Carone:  che i 

dettagli operativi della realizzazione delle iniziative 

saranno concordate con il municipio, non con la 

commissione, perché questa proposta è oggetto di delibera 

del municipio. Solo questo, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi. Consigliere Carone. 

 

Consigliere Carone 

Innanzitutto ringrazio il consigliere Putignano e tutti 

quanti quelli della commissione, che hanno commentato in 
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maniera positiva quella che era la mia iniziativa a cui 

tenevo tanto perché a mio avviso, rispetto ai cineforum, 

diciamo come aspetto culturale ha molto più di un 

obiettivo, cioè valorizzare anche le tradizioni pugliesi, 

quindi dare la possibilità alle produzioni nostre di essere 

ammirate e vendute anche. In più c’era pure chiaramente il 

fatto che era aperta a tutti i cittadini in piazza, quindi 

questa mostra di esposizione di dolci tradizionali avrebbe 

compreso tutto il municipio, comunque ringrazio per la 

solidarietà. 

Poi volevo rispondere alla consigliere Salemmi dicendo che 

io sapevo che, per quanto riguarda i criteri di scelta dopo 

di assegnazione dei biglietti ai cittadini, che credo 

saranno circa 400 i fortunati, io sapevo che ne avremmo 

discusso noi in commissione, quindi poi prendo atto che 

invece si tratta di municipio, meglio ancora perché voglio 

dire siamo tutti concordi nel fare le cose per bene. 

Poi volevo rispondere al consigliere Putignano dicendogli 

che mi vanno bene le sue massime, però poi di fronte alle 

massime ci sono i fatti, e la carta canta. Allora il se dei 

tempi innanzitutto non dipende assolutamente né dalla 

commissione, né da me, né da nessuno, io quando dico che ho 

presentato il 7 dico effettivamente che non ho avuto, io – 

quindi sto parlando di me – la possibilità di andare a 

compimento, chiaramente di realizzare il bene tutto, però 
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devo fare anche un’altra considerazione, che forse è 

personale, non vorrei sbagliarmi, però io devo dire che 

l’unico che ha sottolineato la bontà della cosa quando l’ho 

presentata il 7 è stato il consigliere Colapietro.  

Per quanto riguarda considerare la mia proposta, abbiamo 

perso molto tempo perché parlavamo appunto, quindi tutta la 

commissione si sforzava di realizzare quelle che sono le 

linee di quello che dovevamo realizzare, però ho dovuto io 

chiedere personalmente circa una settimana fa, non a 

verbale, quindi lo ripeto, l’ho chiesto così a tutta la 

commissione, ho detto se gentilmente potevano, dato che 

erano passati più di dieci giorni, magari dire cosa ne 

pensavano della mia proposta. Chiaramente quindi la 

commissione parlava ogni giorno di quella che era la 

realizzazione di queste linee, quindi non c’è stato il 

tempo, non c’è stato il tempo e la discussione è avvenuta 

solo cinque-sei giorni fa. In cinque-sei giorni ricordo 

che, ecco perché dicevo “carta canta”, anche ieri ho 

verbalizzato in commissione, mi accorgo chiaramente che con 

i tempi non c’eravamo, che mi ero confrontato con le 

associazioni di categoria e che era possibile quindi 

realizzarla. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone. Consigliere Lisco. 
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Consigliere Lisco  

Chiunque di noi potrebbe, con uno smartphone, ricercare la 

parola cineforum e troverebbe come definizione “riunione 

culturale”, riunione culturale che si allinea con la 

commissione cultura. Quindi trovo veramente difficile 

capire come mai il consigliere del Movimento 5 Stelle, 

perché così più volte si è presentato il consigliere 

Carone, facente parte della commissione cultura, non 

gradisce una riunione di tipo culturale, preferendo 

l’emozionale. Ora, quello che io mi chiedo: abbiamo inteso 

che cosa sia una commissione cultura? Perché per far parte 

di una commissione cultura bisogna come minimo sapere di 

che cosa bisogna trattare. Uno potrebbe anche non 

possederla, perché non siamo tutti acculturati cominciando 

da me, però mi sforzo di cercare e di capire che cosa posso 

fare in questa commissione cultura. E questa commissione 

cultura sta lavorando, dal suo insediamento, per la 

diffusione – così come è giusto che sia probabilmente, ma 

ce lo siamo detti tra di noi – per la diffusione della 

cultura nel nostro municipio, minimo, che se poi 

riuscissimo ad andare anche  oltre sarebbe veramente un 

gran bel lavoro. 

Quindi spettacoli teatrali, al chiuso perché siamo in 

inverno, fosse stata estate l’avremmo fatti all’aperto, e 
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proiezioni cinematografiche seguite da momenti di 

riflessione sulla solidarietà, sull’immigrazione, sulla 

legalità, secondo me sono l’obiettivo centrale di una 

commissione cultura, e non è giusto che si venga in 

municipio, in Consiglio municipale a denigrare. Anche 

perché l’oggetto della delibera è: vi piace o no? Non che 

cosa avreste proposto in alternativa, oppure andare a 

recriminare quello che in commissione abbiamo già deciso e 

deliberato. La commissione – vi ricordo – prepara il lavoro 

per l’assise municipale, quindi di che cosa stiamo 

parlando? 

E poi c’è il secondo momento importante, è l’espletamento 

della delega al commercio che questa commissione ha 

recepito fin dall’inizio e che ci ha visti impegnati nel 

cercare di animare quelle vie, abbiamo detto, a vocazione 

commerciale. Quindi noi attendiamo comunque dal consigliere 

del Movimento 5 Stelle, che ancora una volta pare sia 

l’unico che lavori per i cittadini, attendiamo un programma 

articolato e approfondito di una sua progettualità affinchè 

sia portata ai voti della commissione, che ha sempre 

comunque sposato la causa di chi lavora e non di chi dice 

di lavorare. Grazie.  

 

Presidente 
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Grazie consigliere Lisco. Vi sono ulteriori interventi? 

Carone noi regolamenteremo questo fatto, perché altrimenti… 

E’ consentito un intervento nella norma, due in equilibrio, 

tre è fuori. Trenta secondi consigliere Carone. 

 

Consigliere Carone 

Faccio giusto una brevissima considerazione: rammento al 

consigliere .. che io sto dicendo che approvo il tutto, 

solo che si poteva fare meglio sui cineforum. Prendo atto 

che per lui la cultura dura un giorno, o forse due ore, la 

proiezione del film, io stavo semplicemente dicendo che per 

me la cultura.., chiaro lui arriva da dieci anni, magari è 

più esperto, io sono appena arrivato, per me la cultura si 

poteva semplicemente fare meglio perché con un evento del 

genere, che non dico che non volevamo realizzare, sto 

dicendo solo che non ho avuto il tempo, io per primo e poi 

la commissione, perché si è buttata a capofitto su questa 

realizzazione, che condivido, e quindi per me la cultura è 

realizzare una cosa in piazza dove sia si porta avanti la 

cultura tradizionale locale, sia magari – perché no – 

istituzionalizzando questo tipo di eventi, magari 

potrebbero anche essere parte integrante dell’afflusso 

turistico della città di Bari, quindi questo è il 

decentramento delle piazze, questa è la cultura per me 

personalmente.  Se per lui la cultura dura due ore, io sto 
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semplicemente dicendo che magari avremmo potuto fare 

meglio, ma che condivido il tutto. 

E ho sempre detto che sono consigliere, quindi non ho 

capito, poi magari glielo chiederò privatamente cosa vuol 

dire che mi faccio chiamare consigliere, sono consigliere 

del Movimento 5 Stelle, lo ribadisco. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera avente ad oggetto “linee 

programmatiche attività culturali”. Chi è favorevole? 

Traversa, Lisco, Rella, Natale, Patruno, Putignano, 

Salemmi, Miolla… Unanimità, la discussione ha prodotto un 

ripensamento nei consiglieri che avevano esercitato il 

legittimo diritto… Aveva detto in premessa, quindi era 

ancora più inutile diciamo.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/11/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/11/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 
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